que tous les mandataires du district de Québec, et certain de pouvoir accaparer toutes les rivières, comme il a accaparé toutes les terres et toutes les limites du Saguenay, où la province fait pour lui seul d'immenses et coûteux travaux?....

Il parait que le Conseil-de-Ville de Montréal est en pleine révolte. Sous le rapport de Corporation Montréal n'est donc pas plus favorisé que Québec? Dans notre prochain numéro nous fâcherons de donner des détails sur cette affaire.

Nous avonseregu le dernier numéro de L'agriculteur qui se recommande toujours par la valeur des articles qu'il contient.

Nous avons eu, lundi soir, l'avantage d'entendre lecturer monsieur Darcie McCie. Le sujet de la lecture était: Ro Lert Burns et Thomas Moore'. Si jamais critique littéraire de ces deux bardes a été faite d'une manière impartiale et savante, ça été, de l'aveu de tous les assistants, par monsieur McGie. Nous n'entreprendrons point de faire l'éloge du talent oratoire de ce monsieur : il est connu. Quant à son style, qu'il nous suffise de dire, que la lecture sur Robert Burns et Thomas Moore, nous a parue un véritable 'tour de force littéraire.'

Outre le mérite artistique, monsieur McGie a eu celui, non moins noble, de ju ger le larde national d'Ecosse et celui d'Irlande sous le point de vue national.

Le compte rendu de la soirée qui a eu lieu à l'université Laval par un 'Canadien', remis faute de place.

Des volcurs se sont introduits, dernièrement, dans le département du ministre des finances du Canada et ont enlevé la caisse publique qu'ils ont trouvée vide.

## ELOQUENCE MUNICIPALE.

Comme orateurs on peut diviser nos conseillers en trois catégories. Dans la première on peut placer ceux dont l'éloquence est soporifique. Telle est l'éloquence des conseillers Chateauvert, Lemieux, Burns, Gingras, Irvine, et McGreavy. Dans la seconde catégorie on range, les conseillers Eadon. Shaw, Pope, Fitzpatrick et Hill dont l'éloquence et calme quoique parfois leur voix s'élève. Dans la troisième catégorie entrent les conseillers Hearn, Rhéau me. Hall, Gauvreau, Audette, Gibblin et Rousseau qui quand ils prennent la parole semblent vouloir écraser leur adversaires.

Pour faire mieux comprendre la diffé rence qui existe entre nos édiles, nous renvoyous nos lecteurs, aux gravures.



ÉLEQUENCE EOPORIFIQUE.



ÉLOQUENCE CALME



ÉLOQUENCE FURIEUSE.

Mon cher chevalier Taché,

Son excellence le comte Cavour, m'a fait l'honneur de m'écrire sur votre compte les choses les plus surprenantes. Il m'a assuré que vous étiez le plus grand saint du Canada et que vous étiez favorable aux Autrichiens. Vous sentez bien monsieur qu'en apprenant cela, de la part de mon ami Cavour, j'ai compris que les volontaire ltaliens étaient perdus sans ressonree s'ils ne se mettaient imédiatement sous votre protection.

Une nutre raison m'engage a vous écrire Les démocrates Italiens que dans les régions orthodoxes on appelait, en 1848, des lè es fauves, étant nommés, aujourd'hui, dans les mêmes endroits, des héros, des litérateurs; le prince archevêque de Vienne implorant le ciel contre eux, et l'archevêque de Turin, au contraire, les bénissant, je me trouve passablement embagassé. Je m'adresse donc à vous pour savoir si je dois avoir le ciel pour ou contre moi. Si vous m'écrivez que les prières autrichiennes sont en hausse, j'invoquerai Dieu à la Frangois-Joseph. Dans le ens contraire, je prierai à la Victor Emmanuel.

Votre réponse décidera du sort de l'Italie.

GARIBALDI.

Vraie copie.

[Au rédacteur de L'Observateur.]

Monsieur

Dans votre dernier numéro je vois que le 'Journal de Québec' prétend que monsieur Pierre Gauvreau a été chargé de la surveillance exclusive de la douanc. Je réclame contre cet avancé. Mon ami Pierrot peut bien avoir été chargé comme architecte du gouvernement, de surveiller la douane comme tous les édifices publics, mais je vous déclare que c'est votre serviteur J'o Larose, le p'tit magon, et l'orateur populaire, qui a surveillé la douanne 'à la journée.' De plus, durant tout un hiver, je n'ai eu rien a surveiller, mais je n'en ai pas moins été payé.

Est-ce que le temps ne court pas tou-

jours ?

Voire etc, Jos. Larose.

Vraie copie.

En songeant à l'impopularité du gouverneur, nous nous demandons pourquoi les Canadiens ne petitionnent point la reine de le remplacer par Paul Murphy le roi de l'échiquier? L'excellence de ce célébre joueur 'd'échecs' est bien mieux prouvée que celle de sir Edmund Head. Voyez plutôt: Paul Murphy gouverneur du Canada tiendrait en 'échec' tous les ennemis des Canadiens. Bien que, flanqué de 'fous' dans les conseils de l'état, il les ferait 'manœuvrer' avec tant de sagesse qu'on ne s'apercevrait point de leur présence. Mais le